

PROPONEN MODIFICAR LEY QUE CREA LA DEFENSORÍA DEL PUEBLO



**En Paraguay la defensoría
expone sobre derechos
sobre derecho al agua
y las fuentes hídricas**

**Enlaces del Observatorio
Panameño contra
la Violencia de Género
reunidos en la Defensoría**

**Defensoría presenta
Hablemos de Derechos
Humanos el podcast**

OCTUBRE 2024 | EDICIÓN 33

CRÉDITOS

Boletín Informativo

Octubre - 2024

Eduardo Leblanc González
Defensor del Pueblo

Clarissa Martínez
Adjunta del Defensor

Carolina García
Secretaria General

Yazmín Jiménez
Directora de Relaciones Públicas

María Gutiérrez
Juana Zambrano
Vladimir Rodríguez
Periodistas

Juana Zambrano
Editor

Irvin Rivera
Ana Pugliese
Diseño Gráfico

Raúl Bethancourt
Roberto Molina
Ricardo Rodríguez
Irvin Rivera
Fotografía



Fotografía de portada:
Irvin Rivera

¿Sabes **dónde están** las oficinas de la Defensoría del Pueblo de Panamá?



Puedes visitarnos
en nuestras
**16 sedes
regionales**
a nivel nacional

Proponen modificar Ley que crea la Defensoría del Pueblo



La Defensoría del Pueblo (DDP) presentó ante la Comisión de Gobierno de la Asamblea Nacional un anteproyecto de ley para modificar Ley No. 7 de 5 de febrero de 1997, que crea la DDP con la finalidad de fortalecer su marco jurídico conforme a los estándares internacionales de derechos humanos, las recomendaciones de los órganos de tratados de los cuales Panamá es signataria, y los Principios de París adoptados por la Asamblea General de las Naciones Unidas.





EN PARAGUAY LA DEFENSORÍA EXPONE SOBRE DERECHOS SOBRE DERECHO AL AGUA Y LAS FUENTES HÍDRICAS



Con el tema “Derecho al agua y protección de las fuentes hídricas como recurso vital y pilar del ecosistema”, la Adjunta del Defensor del Pueblo de Panamá, Clarissa Martínez expuso en el XXVIII Congreso Anual de la Federación Iberoamericana del Ombudsperson FIOPAR 2024, en Asunción, Paraguay, del 29 al 31 de octubre.

El evento, organizado por la FIO y la Defensoría de Paraguay, reunió a Defensorías del Pueblo de Iberoamérica bajo el título “Desafíos Globales de Derechos Humanos: Medio Ambiente con Enfoque en el Derecho al Agua y Cambio Climático, Pueblos Originarios y Justicia para las Mujeres”.



PROMOCIÓN DE DERECHOS HUMANOS



Defensoría impulsa igualdad de género en comunidades pesqueras

Con el objetivo de promover los derechos humanos de la mujer y la igualdad de género, la Defensoría del Pueblo acordó con el Comité de Género de FEPACOIBA (Federación de Pesca Artesanal del Área de Influencia del Parque Nacional Coiba) y MarViva, la implementación de acciones conjuntas para fortalecer la participación femenina y garantizar la equidad de género en las comunidades pesqueras de la región.



Defensoría y APLAFA por los Derechos Sexuales

Con el objetivo de promover la protección, atención y defensa de la salud sexual y reproductiva, la Defensoría del Pueblo y la Asociación Panameña para el Planeamiento de la Familia (APLAF) firman un convenio para desarrollar campañas informativas sobre Derechos Humanos en materia sexual y reproductiva.



Defensoría resalta a la mujer rural, sus derechos y aportes a la sociedad

Los derechos de la mujer fueron promovidos en Juan Díaz, provincia de Panamá y en Metetí, Darién; en el marco del Día Internacional de la Mujer Rural; en ambas actividades se brindaron atenciones y se tomaron quejas en las defensorías móviles.

En la ciudad de Panamá la actividad tuvo lugar en el Parque Heliodoro Patiño en el corregimiento de Juan Díaz en una feria organizada por el Ministerio de la Mujer.

Enlaces del Observatorio Panameño contra la Violencia de Género reunidos en la Defensoría



Con la asistencia de casi un 90% de las instituciones y miembros de la sociedad civil que conforman el Observatorio Panameño contra la Violencia de Género (OPCVG) la Defensoría del Pueblo presentó a sus integrantes el Manual y Procedimiento de Atención a las mujeres víctimas de violencia.

El Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González indicó que es necesario tener políticas públicas de Estado y no de gobierno por cinco o diez años”, además expresó que se debe trabajar también en la promoción de una Masculinidad Positiva.







Defensoría sensibiliza sobre los derechos de los NNA

Alrededor de mil 500 personas sensibilizadas de las cuales 781 son estudiantes, 747 entre docentes y administrativos forman parte de una jornada de concienciación de la Defensoría del Pueblo sobre las leyes 285 de 2022- que crea el Sistema de Garantías y Protección Integral de los Derechos de la Niñez y la Adolescencia, al igual que la Ley 289 de marzo de 2022, la cual busca establecer los mecanismos para diagnosticar, prevenir, evitar y erradicar cualquier forma de maltrato psicológico, verbal o físico

Defensoría alerta sobre grooming cibernético a estudiantes de premedia

Abordando el tema: ¿Cómo un chat puede vulnerar su derecho a la intimidad?, 62 estudiantes de undécimo y duodécimo grado del IPT Ángel Rubio, fueron capacitados por la Defensoría del Pueblo (DDP).

Durante la formación, que se dio a través de la Dirección de Educación, Promoción e Investigación Académica (DEPIA), se destacó el peligro del "grooming", donde adultos buscan acercarse a niños, niñas y adolescentes (NNA), con fines sexuales a través de diversas plataformas tecnológicas.



Defensoría promoverá derechos humanos para evitar delitos contra personas menores

Con el objetivo de unir esfuerzos en la lucha contra los delitos hacia Niños Niñas y Adolescentes (NNA), la Defensoría del Pueblo sostiene reunión con la Organización "OUR" Operation Underground Railroad que se dedica a rescatar NNA del tráfico y explotación sexual, así como su atención posterior para que recuperen su salud y disfrutar de una vida digna.





Defensoría abre investigación por presunta discriminación en el Instituto Rubiano

La Defensoría del Pueblo de Panamá (DDP) inicia una investigación sobre un posible caso de discriminación en el Instituto Rubiano, luego de recibir una denuncia a través de la línea telefónica de orientación ciudadana 127, que alerta sobre el impedimento de ingreso a dos estudiantes graduandos al plantel por llevar peinados con trenzas que son características de su identidad cultural.

Defensoría abre investigación de oficio en caso de adolescente encontrado sin vida en Albrook

La Defensoría del Pueblo abre una investigación oficiosa contra los estamentos de seguridad y entidades responsables de la investigación del caso por posible vulneración de los derechos a la vida, integridad personal, libertad y seguridad ciudadana de derechos contra niñez y adolescencia, y personas con discapacidad en el caso del adolescente desaparecido y encontrado este miércoles sin vida en el sector de Albrook.



Defensoría evidencia vulneración de derechos a la igualdad y a la no discriminación en la ATTT

La Defensoría del Pueblo (DP), ha determinado la vulneración del Derecho Humano a la Igualdad y No Discriminación, principalmente étnico-racial y racismo, por la Autoridad del Tránsito y Transporte Terrestre (ATTT), hacia una servidora pública.

Las investigaciones realizadas por la dirección de Unidades Especializadas (DUE), comprobaron la situación.

Oficiales de Derechos Humanos se capacitan en Derechos de Servidores Públicos

Servidores públicos de la Defensoría del Pueblo son capacitados sobre sus derechos en las relaciones de trabajo en la función pública, en el taller “Las Generalidades del Tribunal Administrativo de la Función Pública (TAFP)” dictado por Gladys González magistrada del TAFP.



Narrativas sobre trata y tráfico ilícito de migrantes dictan en la Defensoría del Pueblo



“La trata de personas no es un mito, es una de las vulneraciones a los derechos humanos más crueles, donde las principales víctimas son mujeres y niños, niñas y adolescentes por ello es también conocido como la nueva forma de esclavitud del siglo XXI”, expresó el Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González, al inicio de la jornada de capacitación para periodistas sobre: “El Delito de Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes”, organizado conjuntamente por la Defensoría del Pueblo y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito Regional para Centroamérica y el Caribe (UNODC ROPAN).

Defensoría y BHN en alianza por el Derecho a una vivienda digna



El Derecho a una vivienda digna, el de acceso a la banca y títulos de propiedad; fueron los temas centrales de la reunión realizada entre el Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González y el Gerente General del Banco Hipotecario Nacional (BHN) Alberto Ortega.

Defensoría presenta Hablemos de Derechos Humanos el podcast



A fin de continuar con la promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos en la República de Panamá, la Defensoría del Pueblo presentó en el mes de octubre, el Podcast: "Hablemos de Derechos Humanos"; el cual podrá sintonizar a través de nuestros diversos canales digitales como YouTube, Instagram y web.



Defensoría de Panamá y Colombia firman carta de entendimiento sobre derechos humanos

Una Carta de Entendimiento con la intención de robustecer la cooperación, protección y defensa de los derechos humanos de las personas inmersas en los movimientos migratorios mixtos y de las comunidades de ingreso, tránsito y acogida, firmaron recientemente el Defensor del Pueblo de Panamá, Eduardo Leblanc González y su homóloga de Colombia, Iris Marín Ortiz.

